
 

審議会等の会議結果報告 

 

１．会 議 名 第 1 回 松阪市社会教育委員会議 

２．開 催 日 時 平成 29 年 6 月 8 日（木） 午後 1 時 30 分～午後 2 時 45 分 

３．開 催 場 所 松阪市教育委員会事務局 2 階教育委員会室 

４．出席者氏名 

（委 員） 

◎梶間裕司、小坂滋子、髙瀨英雄、床呂さや子、藤田友美、 

平岡令孝、森本小百合、亀田孝子 《◎委員長》 

（事務局） 

中田教育長、山本教育政策・地域連携統括マネージャー、青木教

育総務担当参事兼教育総務課長、深田図書館改革推進担当参事兼

生涯学習課長、山口スポーツ担当参事兼スポーツ課長、内山給食

管理担当参事兼給食管理課長、有瀧学校教育課長、萬濃学校支援

課長、水本スポーツ施設管理担当監兼管理係長、井田国体準備担

当監兼国体準備係長事務取扱、小筆子ども支援研究センター所長、

中村北部教育事務所長、高尾西部教育事務所長、生涯学習係 

５．公開及び非公開 公 開 

６．傍 聴 者 数 0 人 

７．担 当 

松阪市教育委員会事務局 生涯学習課 

TFL 0598-53-4396 

FAX 0598-26-8816 

e-mail ikig.div@city.matsusaka.mie.jp  

 

○協議事項・議事録 

 別紙参照 



 

平成 29年度 第 1回松阪市社会教育委員会 会議録（要旨） 

 

○日時：平成 29年 6月 8日（木） 13時 30分 ～ 14時 45分 

○開催場所：松阪市教育委員会事務局 2階教育委員会室 

○議題 

1. 委嘱状交付 

2. あいさつ 

3. 自己紹介 

4.  委員長、副委員長選任 

5. 松阪市「小さな親切」運動推進本部役員の選出 

6. 協議（報告）事項 

（1） 平成 29年度教育予算について 

（2） 地域の教育力活用推進事業（コミュニティ・スクール）（学校支援課） 

（3） 第 76回国民体育大会準備事業（スポーツ課） 

7 .その他 

 

○出席者：梶間委員長、小坂副委員長、髙瀨委員、床呂委員、藤田委員、平岡委員、 

森本委員、亀田委員 

○欠席者：岡田委員、前田委員、加藤委員、常保委員、廣地委員、三和委員 
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◆ 議事 

（1） 平成 29年度教育予算について 

意見なし 

 

 

（2）地域の教育力活用推進事業（コミュニティ・スクール）（学校支援課） 

委員  ぜひともコミュニティ・スクールを松阪でもっと広げていってもらいたい。 

 

委員  各地域でも子供の運動能力の開発、遊びを通じて運動習慣を身につけてほしい。 

 

委員  学校と地域の２つのグループを考えた時に、お互いが手を出し合わないと進ん

でいかない。特に地域の方へ意思が届いていないという事がある。学校の方から

働きかけがあると動きやすい。学校からの地域への働きかけというのが大切で

ある。 

 

事務局  松阪市ではコミュニティ・スクールを中学校の単位で進めている。第五小学校の

取り組みを紹介すると、松阪市では地域の見守りというのが進んでいるが、第五

小学校では地域の見守りというのはなかった。コミュニティ・スクールで課題が

出され、そこからまちづくり協議会で受けてもらい地域の見守りというのが始ま

った。コミュニティ・スクールが発端となり地域の人に力を発揮してもらってい

るという事例である。飯高地域においては、学校を核とした地域づくりをしてい

る。地域が活性化すると、子供たちが地域を好きになる。子供たちが大人になっ

て、地域のために活躍してくれるということを目指して取り組みを進めている。 

 

委員  懸案事項にも「さらなる人材を発掘」とあるが、どのような働きかけをしている 

のか。 

 

事務局  学校支援地域本部事業という事業がある。地域の安全支援の見守り、絵本の読み

聞かせ、和太鼓の演奏などをしてもらっている。学校が窓口となりボランティア

を募集して、学校の教育に参画してもらっている。こちらの数も年々増えてきて

いて、平成 26年度で 1,364人、平成 27年度で 1,476人、平成 28年度で 1,552

人となっている。こういった形で学校運営に携わってもらっている方の中で、さ

らにコミュニティ・スクール、学校づくりに参画してもらうようにお願いしてい

る。 

 

委員  松阪市での子供たちの通塾率はどれほどのものか。塾が最優先されるような世 
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の中で、いつ子供たちは運動するのかと疑問を感じた。 

 

事務局  どれだけの子供が塾に通っているか正式な数字は把握していないが、15 年ほど

前の調査では三重県は全国でもベスト４だった。松阪市はかなり通塾率が高いと

考えられる。    

 

 

（3）第 76回国民体育大会準備事業（スポーツ課） 

委員  とても楽しみな事業である。 

 

委員  松阪市には全天候制のグラウンドがない。ぜひとも全天候制のグラウンドで、国民

体育大会をさせてあげたいと思う。 

 

 

その他 

委員  社会教育委員の名簿を見た時に、飯南管内・飯高管内・本庁管内・嬉野管内の委

員はいるが、三雲管内の委員がいない。三雲管内からも委員を入れることが大切

なのでは。 

 

事務局  早急に検討したい。   

 

 

以上 


